

Un nettoyage d'avant printemps

La Petite Camargue alsacienne (PCA) a bénéficié vendredi d'une opération de nettoyage de ses abords. Rencontre avec les 21 bénévoles et cinq salariés du site mobilisés.

« Le but est de refaire une beauté à la nature qui nous entoure à l'occasion de l'arrivée du printemps », explique Galatée Tischmacher, l'animatrice en charge de l'action de nettoyage des abords de la Petite Camargue alsacienne qui s'est déroulée vendredi 18 mars. Vingt et un bénévoles ont répondu à l'appel et se sont joints à cinq salariés pour arpentier les routes jouxtant ou traversant la réserve naturelle, en quête de déchets, de 9 h à 12 h.

Une première pour Danièle, Patricia et Liliane

Ils étaient répartis en quatre groupes, deux équipes à pied et deux autres en véhicule. Parmi les volontaires, Danièle, Patricia et Liliane, trois copines venues de Saint-Louis et de Héringue. « Nous venons souvent nous promener dans la réserve, mais la participation à cette opération est une première pour nous. Nous avons été sensibilisées par les incivilités. »

Vendredi, elles ont arpenté la route EDF, équipées de gilets jaunes, de gants en la-



Vingt et un bénévoles se sont joints à cinq salariés de la Petite Camargue alsacienne pour ramasser les déchets le long des routes sillonnant ou jouxtant la réserve. Photos L'Alsace/J.-L.N.

tex, de pinces et de sacs-poubelles, les yeux rivés vers le sol. « Nous avons trouvé, entre autres, un sac à main, sans doute volé et jeté en bordure de route. »

De manière générale, les participants ont été étonnés du volume de déchets récupérés. Et des milliers de mégots traînant un peu partout... « Pourtant, les déchetteries existent ! », s'exclamaient-ils au moment de se retrouver à midi pour un apéro suivi d'un repas. Après l'effort, le réconfort, dans une vraie ambiance de convivialité et de partage.

Jean-Luc NUSSBAUMER

Edgar est là et la saleté s'en va !

Parmi les bénévoles, Edgar Luttringer ne se contente pas de contribuer à la propreté de la réserve une fois par an. Lui, c'est deux fois par semaine, bénévolement et de sa propre initiative, qu'il parcourt les sentiers de la réserve, pince et sac-poubelle à la main. « Je nettoie aussi les parkings et les pistes cyclables. Et la route du stade le dimanche, quand elle est fermée. Tous les six mois, je me rends sur l'Île du Rhin pour ramasser les déchets sur les sentiers et dans les observatoires », explique-t-il. À la Petite Camargue alsacienne, tout le monde connaît Edgar. Certains visiteurs le prennent même pour un salarié. Tout a commencé quand son cardiologue lui a recommandé de beaucoup marcher à la suite de problèmes cardiaques. Edgar a joint l'utilité au nécessaire et contribue de manière significative à la propreté de la réserve. « La saleté, ça me dérange ! », confie-t-il. De plus, ses 12 kilomètres de promenade quotidienne lui permettent de voir beaucoup de choses. C'est par exemple lui qui avait signalé l'incendie de l'observatoire il y a quelques années.



Edgar Luttringer, le « Monsieur Propre » de la Petite Camargue. Photo L'Alsace